

FAUT PAS CROIRE 2020

Annexe 5

Samedi de 13h25 à 14h, RTS Un

Dates	Sujets	Invités
01.01.2020	Les Vœux : Philippe Roch, la nature au cœur	Philippe Roch , ancien directeur de l'office fédéral de l'environnement, consacre son temps à la méditation et à l'immersion dans la nature.
11.01.2020	Israël, la petite réfugiée aux JO	Nazret , Jeune Erythréenne de 15 ans réfugiée en Israël, est sélectionnée grâce à ses résultats à la course. Elle garde malgré tout le statut de réfugiée apatride car Israël refuse toujours de lui donner des papiers.
18.01.2020	Sorcellerie : le crime imaginaire aux 100'000 victimes	Reportage suivi d'un entretien avec Michel Porret , prof. Histoire moderne à l'Université de Genève. Rediffusion.
25.01.2020	Taoïsme : la sagesse de « laisser vivre »	Reportage de Murielle Landry suivi d'une discussion avec Rémi Mathieu , sinologue au CNRS, et Fanny Wang , vice-championne du monde de Tai chi.
01.02.2020	Zoothérapie : les animaux au chevet des humains	Aujourd'hui, les animaux sont utilisés comme auxiliaires de soin auprès des malades et des personnes handicapées. Reportage de Béatrice Mohr suivi d'une discussion avec Jérôme Michalon, sociologue et Didier Vernay , neurologue.
08.02.2020	Platisme : qu'est-ce qui ne tourne pas rond ?	Reportage de Christelle Jaime suivi d'une discussion avec Jean-François Mayer , historien des religions, et Florian Cova , philosophe, chercheur au Centre interfacultaire en sciences affectives UNIGE.
15.02.2019	J'ai perdu la foi. Burn out spirituel	Témoignages recueillis par Murielle Landry , suivi d'une discussion avec Xavier Gravend-Tirole , théologien et aumônier, et Jacques Besson , prof. hon. De psychiatrie UNIL.
22.02.2019	Tous touristes. Que cherche-t-on en partant ?	Tristan Miquel reçoit Yann Laville , codirecteur de MEN, Roland Tolmatchoff , libraire et grand voyageur, et Gaël Metroz , réalisateur.
29.02.2020	Pologne, les nationalistes ravivent la question juive	Reportage de Rudy Saada et Anthony Lesme suivi d'une discussion avec Jean-Charles Szurek , directeur de recherche au CNRS, spécialiste des relations judéo-polonaises.
07.03.2020	Documentaire : RDC, le karaté pour se reconstruire	Des femmes, victimes de viols malgré la guerre qui est terminée depuis longtemps. Un chirurgien qui les prend en charge et qui reçoit pour cela le prix Nobel de la Paix en 2018. Laurence Fischer , triple championne du monde de karaté apprend l'autodéfense aux femmes violées.
14.03.2020	Lesbos : le désastre était annoncé	Tristan Miquel reçoit Manon Schick , directrice générale d'Amnesty International Suisse, et Angélique Kourounis , journaliste et réalisatrice, correspondante RTS à Athènes.
21.03.2020	Philo, théo et marmots	Favoriser l'écoute, la tolérance, le sens critique et la réflexion. Reportage de Maria Nicollier suivi d'une discussion avec Florence Auvergne , animatrice pédagogique EPG et Jean-Paul Mongin , fondateur des éditions « les petits plats ».
28.03.2020	Un arbre, ça pense énormément ?	Les scientifiques ont découvert que les végétaux communiquent, élaborent des stratégies et sont capables d'apprendre. Avec Jeremy Narby , anthropologue, et Lia Rosso , biologiste et journaliste scientifique
04.04.2020	Le bénévolat rend heureux	Aline Bachofner reçoit en plateau Carine Fleury Bique , responsable « bénévolat et jeunesse » à la Croix-Rouge suisse, et Sandro Cattacin , professeur de sociologie à l'Université de Genève
11.04.2020	Minimalistes, l'art de s'alléger	Certains aspirent à vivre moins dans notre société de toujours plus et que fait-on du temps gagné ? Avec Dom Marc de Pothuau , père-Abbé de l'abbaye d'Hauterive, Fanny Parise , anthropologue, et Yvan Mudry , essayiste et théologien.
11.04.2020	Faut pas sortir : Enterrement annulé, comment deuilier ?	La série « Faut pas sortir, petites questions existentielles en quarantaine » propose un entretien de 7 minutes, par Skype, avec la thanatologue Alix Noble-Burnand . Le journaliste-présentateur Tristan Miquel qui vit confiné dans sa camionnette, l'interroge sur les difficultés concrètes de vivre le deuil au temps du Covid-19.
12.04.2020	Faut pas sortir : Une rabbin sur les réseaux sociaux	La série « Faut pas sortir, petites questions existentielles en quarantaine » propose un entretien de 5 minutes avec le rabbin Delphine Horvilleur . Le journaliste-présentateur Tristan Miquel qui vit confiné dans sa camionnette, l'interroge sur les enseignements que lui apporte cette période particulière.
18.04.2020	Hôpitaux, quelle place pour la spiritualité dans les soins ?	Reportage de Murielle Landry suivi d'une discussion avec Etienne Rochat , responsable de la plateforme Médecine, et Jacques Besson , prof. Hon. De psychiatrie UNIL, et Rachel Wicht , aumônier.
18.04.2020	Faut pas sortir : Les télévangélistes contre le démon covid	Guérir du Covid par la seule prière et la foi en Jésus ? C'est ce que promettent les télévangélistes vedettes aux Etats-Unis. Alors que le pays a du mal à endiguer la pandémie, ce discours qui oppose science et foi inquiète. Décryptage avec André Gagné , spécialiste de la droite religieuse américaine.
25.04.2020	ADN, dis-moi d'où je viens ?	Reportage de Maria Nicollier suivi d'un débat avec la professeure en bioéthique de l'université de Genève Samia Hurst et la psychologue Pauline Tafelmacher .
25.04.2020	Faut pas sortir : Un mode de vie autistique	Pour Joseph Schovanec , philosophe et militant pour la dignité des personnes avec autisme, la vie durant le confinement ressemble à un mode de vie autistique. Il nous invite à changer notre regard sur ce que vivent à l'année longue les personnes avec autisme et nous donne même des conseils pour mieux passer ce temps de confinement.
02.05.2020	Les petites reines du Caire	Reportage : Les « Cairo Cycling Geckos » distribue à bicyclette des repas aux plus pauvres dans les quartiers défavorisés.
02.05.2020	Faut pas sortir : Un ramadan un peu différent	« Le Ramadan, normalement, c'est un mois avec beaucoup d'interactions sociales. Donc c'est très spécial de vivre cela chez soi » Montassar BenMrad , président de la Fédération d'organisations islamiques de Suisse. Le mois saint de l'islam a débuté et la pandémie rend ses pratiques très compliquées.
09.05.2020	Méditation animale : les animaux au chevet des humains	Aujourd'hui, les animaux sont utilisés comme auxiliaires de soin auprès des malades et des personnes handicapées. Reportage de Béatrice Mohr suivi d'une discussion avec Jérôme Michalon, sociologue et Didier Vernay , neurologue.

09.05.2020	Faut pas sortir : la pandémie rend visible les plus démunis	« C'est extrêmement choquant dans une ville comme Genève, de voir autant de personnes qui sans ce soutien n'arrivent plus à vivre ». Alain Bolle , directeur du Centre social protestant, revient sur la distribution de nourriture aux Vernets samedi dernier. 2'000 invisibles ont fait la queue, parfois pendant des heures, pour demander de l'aide.
16.05.2020	Covid-19 : le courage malgré tout	Un reportage suivi d'une discussion avec Maëli Goarzin , doctorant en philosophie antique à l'UNIL. Bernard Novet a suivi plusieurs professionnels pendant la pandémie qui ont fait face à la crise pour leur demander ce que signifiait pour eux cette vertu.
23.05.2020	Covid-19 : nos libertés en danger ?	Interdiction de sortir du pays, d'ouvrir son commerce ou simplement de faire la bise, la pandémie a fait mal à nos libertés et peut-être même à notre démocratie.? Tristan Miquel reçoit Johan Rochel , Dr. en droit, directeur du laboratoire d'éthique de l'innovation Ethix
30.05.2020	Covid 19 : ces deuils sans adieux	Un reportage de Maria Nicollier , suivi d'une discussion avec Alexandra Spiess , thérapeute de famille, responsable d'As'trame et Serge Michel , directeur éditorial de Heidi.news.
06.06.2020	Désobéissance civile : la résistance sans la violence	Tristan Miquel reçoit Oriane Sarrasin , chercheuse et enseignante en psychologie sociale à l'UNIL et Xavier Renou, auteur de "Désobéir : le petit manuel".
13.06.2020	Babel Plaza	Une famille syrienne quitte un camp de réfugiés insalubre et surpeuplé d'Athènes pour s'installer dans le squat City Plaza du quartier Victoria. Entre calme et tumulte, organisation concrète du quotidien et incertitude des lendemains, cette Tour de Babel apparaît comme un îlot de vie et de reconstruction avant de reprendre la route.
20.06.2020	Justo	Depuis près de 60 ans, Justo consacre sa vie à édifier, dans les environs de Madrid, une gigantesque cathédrale avec des matériaux de récupération. Mais sans permis de construire, le monument risque d'être détruit à sa mort.
27.06.2020	Tous touristes	Tristan Miquel reçoit Yann Laville , codirecteur du MEN, Roland Tolmatchoff , libraire grand voyageur et Gaël Métroz , réalisateur.
29.08.2020	Chrétiens chlorophylles : garder le jardin	Le réalisateur Jean-Baptiste Martin part à la rencontre de ces « chrétiens chlorophylles » en France et en Suisse qui s'engagent, stimulés par l'encyclique « Laudato Si » du pape François.
05.09.2020	Le rabbin des marranes	Pendant cinq siècles, les Juifs de Belmonte au cœur du Portugal surnommés « Marranes » par les catholiques qui les ont convertis de force pendant l'inquisition, ont pratiqué leur judaïsme dans le plus grand secret.
12.09.2020	Vivre sans se toucher	Peut-on vivre sans se toucher ? Eléments de réponse avec une danseuse-chorégraphe, une masseuse et une musicothérapeute. Linn Levy reçoit le médecin-éthicien Bertrand Kiefer et David Le Breton , professeur de sociologie et d'anthropologie à l'université de Strasbourg.
19.09.2020	Ces seniors qu'on ignore	D'où viennent ces stéréotypes qui seraient plus répandus en Suisse que le racisme ou le sexisme ? Et comment prendre conscience que nous sommes tous des seniors en devenir ? Débat avec Delphine Roulet-Schwab , présidente de gerontologie.ch, et Gary Mihaileanu , acteur et réalisateur.
26.09.2020	La naissance d'un père	Qu'est-ce c'est qu'être père ? C'est une question incontournable et dont la réponse n'a eu de cesse d'évoluer au fil de l'histoire. Alors que nos sociétés industrielles sortent du patriarcat, le rôle du père va en s'approfondissant, même s'il peine encore à être pleinement reconnu. Débat avec Alexandre Lacroix , Gilles Crettenand et Christine Castelain Meunier .
03.10.2020	J'ai mal à ma terre	Entre sentiment d'impuissance, culpabilité et mauvaise conscience, comment faire pour ne pas perdre pied face aux changements climatiques et environnementaux ? Débat avec Laure Noualhat , réalisatrice et journaliste, et Michel-Maxime Egger , sociologue et écothéologien.
10.10.2020	Afghanistan : Femme, maire et combattante	Zafira Ghafari , jeune femme de 27 ans, elle est la première femme de la province du Wardak à accéder à la fonction de maire. Menacée de mort, elle garde confiance. Malgré le danger et la peur.
17.10.2020	Emmanuel Carrère, à vif	Dans son dernier livre "Yoga", il se dévoile comme jamais auparavant. Il y raconte sa descente aux enfers en hôpital psychiatrique, sa dépression mélancolique, son trouble bipolaire. Et, aussi, son amour pour le yoga et la méditation que l'auteur persiste à pratiquer envers et contre tout. Une poignante mise à nu.
24.10.2020	Il était une fois Billy Graham	Billy Graham a murmuré à l'oreille de la plupart des présidents américains depuis la fin de la seconde guerre mondiale. Et fait vibrer l'âme de centaines de millions d'hommes et de femmes sur toute la planète. Portait d'un prédicateur au style hollywoodien devenu pasteur planétaire, exhortant chacun, par tous les moyens possibles, à se convertir à Dieu.
31.10.2020	Bas les masques	Aujourd'hui, le masque est partout. Le porter est devenu obligatoire par temps de Covid. Cette obligation nous trouble dans nos habitudes et nos interactions sociales. Linn Levy reçoit l'ethnologue Suzanne Chappaz , spécialiste du carnaval Haut-Valaisan, et Laurence Kaufmann , professeure en sociologie de la communication et de la culture à l'UNIL.
07.11.2020	Chine : confessions forcées	Ces cinq dernières années, la grande chaîne publique chinoise, a diffusé une centaine de confessions forcées à des heures de grande écoute. Un procédé, institutionnalisé par le pouvoir, pour s'en prendre à tous ceux qui contestent son autorité. Un ancien journaliste britannique, forcé par deux fois de se confesser lorsqu'il travaillait en Chine, a déposé plainte à Londres.
14.11.2020	Expérience de mort imminente : le grand voyage de la conscience	Que se passe-t-il après la mort ? Personne n'a encore trouvé de réponse. Mais quelques-uns d'entre nous disent avoir vécu une "expérience de mort imminente" qui a changé le cours de leur vie. Avec Jacques de Coulon , philosophe et écrivain, et Sylvie Déthiollaz , directrice de l'Institut suisse des sciences noétiques.
21.11.2020	Inde : les ponts vivants du Meghalaya	Dans l'Etat indien du Meghalaya, la population a commencé il y a plus de 500 ans à construire des ponts avec les racines des arbres. On les appelle les « ponts vivants » ou les « ponts racines ». Ils sont indispensables pour franchir les rivières, relier les villages entre eux, permettre aux paysans de vendre leurs récoltes...
28.11.2020	Perdre son temps...et alors	Cette dernière question c'est celle que pose le philosophe Pierre Cassou-Nogués dans l'un de ses livres "La mélodie du tic-tac" où il donne au lecteur plusieurs bonnes raisons de perdre son temps. Il sera en plateau face à Dom Marc de Pothuau , père-abbé de l'Abbaye d'Hauterive qui, lui, nous transmettra son expérience d'un temps hors du monde séculier.
05.12.2020	Traditions et patrimoine : l'impossible retour au passé	Linn Levy reçoit deux invités impliqués dans la transmission de cette "authenticité nouvelle" : l'ethnologue Isabelle Raboud , directrice du Musée d'art et d'histoire de la Gruyère, et le chanteur Marc Aymon , qui a remis au goût du jour des chansons du passé.
12.12.2020	Kamala Harris : une ascension californienne	Avec la victoire de Joe Biden , Kamala Harris est la première femme et la première noire à devenir vice-présidente des États-Unis. À 56 ans, la sénatrice de Californie est un pur produit de la diversité américaine. Elle est jeune, télégénique, pugnace et a passé sa vie à repousser les barrières sociales.
19.12.2020	Yves Oltramare : un homme du siècle	Yves Oltramare est un chercheur de sens. Son livre « Tu seras rencontrer d'Homme : une voie vers l'accomplissement » est une mise à nu spirituelle déconcertante car ce n'est pas ce qu'on attend d'un ancien banquier privé genevois, calviniste de surcroît. A l'issue d'une année 2020 particulièrement éprouvante, il partagera avec Linn Levy ses réflexions à l'aune de ses 95 ans.